

prie le secrétaire général et les dirigeants de la Banque mondiale et du Fonds monétaire international de proposer de nouvelles modalités pour l'aide postérieure aux crises. Ces personnes pourraient aussi créer un groupe de travail de haut niveau chargé d'étudier les moyens de resserrer la coopération tant au siège de l'Organisation qu'à l'extérieur, dans des domaines tels que la collecte des données, l'analyse et les rapports. L'Organisation mondiale du commerce devrait participer aux volets pertinents de ce travail.

Monsieur le président, nous en sommes tous venus à comprendre à quel point la sécurité humaine est indissociable de la sécurité de l'environnement. De plus en plus de conflits sont attribuables à des désaccords touchant l'exploitation de ressources naturelles limitées. Le rôle des Nations Unies dans la promotion du développement durable est primordial en cette matière. Le Canada se réjouit du récent succès de la Conférence des Nations Unies dans certains secteurs des opérations internationales de gestion des ressources, comme la Conférence de l'ONU sur les stocks de poissons chevauchants et les stocks de poissons grands migrateurs. Nous visons l'adoption de mesures de conservation concrètes à l'échelle internationale. Et nos efforts en vue d'assurer la gestion durable des forêts et des terres arables visent le même objectif.

Le Sommet de Rio a débouché sur la signature d'accords historiques sur le changement climatique et la biodiversité. Le Canada se réjouit des progrès réalisés par la Commission sur le développement durable et par le Programme des Nations Unies pour l'environnement en vue de préciser leurs rôles respectifs en ce qui concerne le suivi de ces accords de concert avec les États membres.

À propos des trois éléments, à savoir l'action préventive, la réaction rapide et l'édification de la paix, j'insiste sur le fait qu'il faut les considérer comme se renforçant les uns les autres. Pour que chacun d'entre eux porte fruit, les États membres de l'ONU doivent accorder aux trois une importance égale.

Monsieur le président, pour que ces actions permettent de concrétiser la vision renouvelée de l'ONU, nous devons aussi réitérer notre engagement en vue d'assurer l'efficacité de ses principaux organismes. Bien qu'à cet égard je pourrais mentionner un grand nombre d'organismes de l'ONU, mes propos porteront uniquement sur le Conseil de sécurité, à cause du rôle essentiel qui lui revient au chapitre de la promotion de la vision concernant les 50 prochaines années.

Le Conseil de sécurité a des responsabilités uniques, à titre d'organe chargé d'aider à prévenir les différends et à résoudre les conflits. Le caractère exécutoire de certaines de ses décisions confère encore plus de poids à ses délibérations.